24/07/2025 Audiencia \$1.024.885 Tirada:

Vpe pág:

\$2.224.625 Difusión: Vpe portada: \$2.224.625 Ocupación: 11.000 2.405 46,07%

Sección: Frecuencia: 0

ACTUALIDAD



Macarena Ruiz deja la dirección del Museo Artequin luego de 16 años: asumirá cargo municipal

VIÑA DEL MAR. La arquitecta finaliza su ciclo para sumarse a la administración de Macarena Ripamonti como gerenta de la Corporación Municipal de Cultura.

Gian Franco Giovines D. gian, giovines@mercuriovalpo.cl

ras 16 años al frente del Museo Artequin de Viña del Mar, la arquitecta y gestora cultural, Macarena Ruiz Balart, dejará la dirección eiecutiva del recinto para asumir un nuevo desafío: la gerencia de la Corporación Municipal de Cultura de Viña del Mar.

La profesional, de vasta trayectoria en la gestión de provectos culturales, lideró el Museo Artequin desde su apertura, en septiembre de 2008, encabezando una gestión que le dio al centro cultural un perfil inclusivo y orientado a los infantes, ofreciendo talleres, exposiciones y experiencias interactivas a sus visitantes.

Durante su administración, el recinto, ubicado en el Parque Potrerillos, obtuvo distinciones nacionales e internacionales, incluvendo dos primeros lugares en los Premio Iberoamericano de Educación y Museos de los años 2012 y 2020, respectivamente, además de recibir el patrocinio de la Unesco y el Sello de Excelencia del Consejo de la Cultura.

La noticia, que circulaba como un rumor en el Concejo Municipal, fue confirmada por la alcaldesa, Macarena Ripamonti, quien destacó que "la llegada de Macarena Ruiz a la gerencia de la Corporación Municipal de Cultura es una excelente noticia para Viña del Mar. Felicito al directorio por esta decisión unánime, que sintoniza con el trabajo que muchos actores locales estamos impulsando para fortalecer las artes, las culturas y la protección del patrimonio, desde los barrios hasta el centro de la ciudad".

La jefa comunal destacó además el rol desempeñado por la arquitecta en el museo

Ese año se inauguró el Museo Artequin de Viña del Mar. Desde entonces, Ruiz ha sido la directora del recinto.



DOCTORA EN HUMANIDADES, ASUMIÓ EN 2008 LA DIRECCIÓN DEL MUSEO.

viñamarino. "Ruiz ya demostró su compromiso y capacidad en Artequin, un espacio muy valorado por las familias viñamarinas, y ahora se suma a un equipo que viene impulsando exposiciones, restauraciones y proyectos que aportan al desarrollo, la salud mental y la recreación de nuestra comunidad y sus visitantes".

Desde el Concejo Municipal también valoraron la llegada de Ruiz Balart.

La concejala Nancy Díaz (FA) destacó que "Macarena es una mujer profesional, muy importante en la región", agregando que al museo Artequin "le dio una mirada muy dinámica, fresca y con un sentido en el uso de las tecnologías adecuadas para las niñeces. Valoro el trabajo que realizó, sobre todo con los estudiantes de escuelas públicas de Viña

"Sin duda, será un gran

aporte para la Corporación, donde queremos conectar los polos culturales del centro de la ciudad, y ahí ella tiene la experiencia y la mirada que buscamos", precisó Díaz.

ACERCAR A LA COMUNIDAD

El concejal Andrés Solar (Partido Republicano) dijo tener "la mejor de las impresiones" de la nueva gerenta de la Corporación Municipal de Cultura, subrayando que bajo su administración "el Museo Artequin ha funcionado de forma envidiable. Ha sido un espacio para acercar el arte a Viña del Mar, a personas con discapacidades, porque es un museo inclusivo. dinámico, que acerca la cultura a los niños. Es algo mucho más allá de lo que uno entiende como un museo".

"Espero que Macarena Ruiz siga esta senda de ser responsable financieramente, como lo fue por años en el Museo "La llegada de Macarena Ruiz a la gerencia de la Corporación Municipal de Cultura es una excelente noticia para Viña del Mar". Macarena Ripamonti

Alcaldesa de Viña del Mar (FA)

"Sin duda será un gran aporte para la Corporación, donde queremos conectar los polos culturales del centro de la ciudad".

> Nancy Díaz Concejala (FA)

"Espero que Macarena Ruiz siga esta senda de ser responsable financieramente, como lo fue por años en el Museo Artequin".

Andrés Solar Concejal (Partido Republicano)

Artequin, pero también, a la vez, que pueda atraer la cultura hacia los ciudadanos de Viña del Mar y colaborar desde esta misma hacia el turismo y el desarrollo económico que tiene nuestra ciudad", concluvó.

Sandro Puebla (indep./PS), concejal e integrante de la Comisión de Cultura, le deseó "mucho éxito a la señora Maca rena Ruiz Balart, a quien conozco hace nueve años, aproximadamente, por su labor en el museo". Agregó que "de seguro, por su trabajo, será un buen aporte a la Corporación"

No obstante, criticó que estas decisiones no sean informadas oportunamente al Concejo. Incluso, detalló que de la propuesta de la alcaldesa Ripamonti de crear un centro cultural en el edificio de Falabella "no se ha tenido información en el Concejo".